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“政府工作报告朴实简洁、
重点突出、亮点频现、实事求
是，更加注重改善民计民生。”
省政协委员、省工商联总商会
副会长王庆云说。

王庆云认为，政府工作报告
对今年工作的部署有突破，特别
是在惠民生、踏踏实实为百姓办
事方面，更具体到位，令人鼓舞。

王庆云建议加强对小微企
业的支持力度，落实有关措施，
形成政府、行业、社会大力支持
中小微企业发展的浓厚氛围。

谈到诚信问题，王庆云说：
“要自上而下大力弘扬诚信，养
成诚实守信习惯。”他建议，对不
诚信现象要有人管，根据对社会
带来的危害程度，让其受到一定
惩罚，比如建立不诚信档案，上
诚信黑名单等。

针对有些政府部门不作为、
乱作为、以权谋私现象，王庆云
还建议，应加强行风行纪的监督
考评，服务不到位、不作为者要
跟踪督察。通过深入整治，进一
步促进干部作风转变。
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“政府工作报告提出 2015年
的主要工作目标，思路清晰、重点
突出、部署有力，着实令人振奋。”
省人大代表、郑州市中级人民法
院党组书记、院长于东辉对河南
经济发展充满信心。他说，作为
国家审判机关，市中级人民法院
将紧密结合审判实际，不断强化
司法服务意识，延伸司法服务职
能，努力为经济社会发展营造良
好法治环境。

于东辉表示，经济新常态的
发展阶段，依法治国将成为改革
创新的制度保障。

在新的一年里，全市法院将
牢牢把握司法为民，公正司法主
线，大力推进现代化法院建设，全
面总结推广法院新型合议庭改革
试点工作经验，稳步推进审判权
运行机制改革，注重司法审判工
作与百姓生活的贴合，及时研判
现代化国际商都建设中遇到的新
情况、新问题，妥善审理涉及经济
结构调整、自主创新、对外开放等
方面的案件，保障开放创新双驱
动战略实施，为开创以航空港实
验区为统揽的郑州都市区建设新
局面做出新的更大的贡献。

为发展营造良好法治环境
——访省人大代表于东辉

市 领 导 检 查
地铁安全运营

本报讯（记者 王译博 通讯员 王洪岩）为
有效应对雨雪天气、节假日郑州地铁客流高峰，
提升警方地铁安保应急处突能力，确保春节期间
省会地铁安全、有序运行，昨日上午，省公安厅副
厅长、副市长、市公安局局长沈庆怀带领市公安
局、市轨道交通公司等相关部门负责人实地调研
地铁一号线安保工作。

沈庆怀一行首先来到地铁一号线农业南路
站，听取地铁分局负责人关于站内警力配备、巡
逻执勤等情况汇报。随后又登上地铁，实地察
看车内治安情况。据轨道公司负责人介绍，郑
州地铁配备了巡车员，主要承担车内秩序维护、
纠纷处理及突发状况的快速处置等任务，对不
法分子具有很强的震慑作用，可有效降低车厢
内违法犯罪案件发生。

沈庆怀要求，地铁站工作人员、安保人员
要严格接受消防处置、反暴恐处置、组织乘
客疏散逃生培训，相关责任单位要加强警力
部署，确保地铁安全、有序运行，确保省会社
会治安大局平稳。

生态廊道今年计划
添绿5860万平方米
本报讯（记 者 朱华）28 日，我市召开全市

林业生态廊道建设观摩督导会。副市长杨福平
参加会议。

今年，我市生态廊道建设的主要任务是市
域内 7 条高速公路和 5 条快速通道，绿化面积
5860 万平方米。目前，已完成绿化面积 1319.6
万平方米，占总任务的 22%。

与会人员先后对大学南路二七段，郑登快
速二七段和新密段，新郑省道 S102，京港澳高
速新郑段、经开区段、郑东新区段及绕城高速
管城段两侧林业生态廊道绿化进行观摩，实地
察看了工程进展情况。

杨福平在讲评会上要求，抓住季节性规
律，统筹谋划，及早安排；确立全市一盘棋思
想，不打折扣不讲条件地完成下达任务；主动
找差距，从主观找原因，想方设法克难攻坚；
充分认识到栽一棵树是利己利人的善举；冬
季是森林防火紧要期，必须把森林防火放在
重要位置。

国际客商来郑州商洽
建内陆集装箱多式联运港
本报讯（记者 成燕）28日至 29日，芝加哥陆港公司

联合创始人麦克·莫伦一行6人来到郑州机场国际货站、
机场二期施工现场和新郑综合保税区、郑州国际陆港集
团等处深入考察，谋求与郑州在打造多式联运中心领域
开展合作。

据了解，芝加哥陆港公司长期专注于工业地产及铁
路、道路、港口等相关物流基础设施建设及运营，是全球
第五大集装箱陆港。麦克·莫伦是该陆港联合创始人和
前任执行主席，领导建设了北美最大的内陆集装箱综合
货运港（芝加哥Elwood-Joliet物流枢纽）和芝加哥奥黑
尔国际机场物流设施。继去年首次来郑考察后，此次，
麦克·莫伦再次率精英团队前来深入考察郑州航空港区
发展情况，以及郑州机场二期、郑州国际陆港等项目建
设情况，并商洽在郑建设内陆集装箱多式联运港。

麦克·莫伦接受记者采访时表示，非常希望与郑州
加强合作，在附近建设航空物流设施，建立全球物流分
拨中心，打造陆空衔接的多式联运物流体系，并希望这
一模式在河南得到复制和推广，推动双方更深层次合
作。郑州航空港实验区相关负责人表示，下一步，将加
强与该公司的通力合作，合力打造多式联运物流中心。

（上接一版）加快安置房建设。中原
区共有安置房建设项目 29 个，27 个已开
工建设，白庄、朱屯、六厂前街等 6 个项
目部分主体已完工；三官庙、北陈伍寨
等 4 个项目已回迁群众 1100 户，回迁面
积 66 万平方米；郑州市民公共文化服务
区 120 万平方米的第一安置区已开工建
设。“今年市委、市政府提出安置房回迁
要达到 50%的要求，中原区委、区政府已
经作了部署，将安置房建设用地纳入今
年城中村改造的时序，建立推进机制，
采取领导分包等措施做好各项准备工
作。”中原区委书记王万鹏表示，安置房建
设事关民生，考虑到大规模改造安置群
众租房房源紧张的情况，中原区按照安
置房规划优先、拆迁优先、手续办理优
先、“一户一套房”建设的原则，优先安
排。建立了领导包办机制、工作推进机
制、督查机制，加快安置房建设，力争年
内达到 50%安置群众回迁任务。同时，

在做好安置房建设的同时，尽最大努力
为群众提供服务，关心群众生活，解决
安置群众过渡期遇到的困难。

生态先行 改善人居
雾霾的威胁，更让人们珍惜青山绿

水。中原区在加快推进新型城镇化建设
进程中，以人为本，把加强生态建设、改善
人居环境放在重要位置，注重环境治理、
污染治理，清欠历史发展中污染旧账；通
过推进生态廊道建设，建设绿色屏障；加
强水系建设，为城市发展注入灵气和活
力，改善人居环境。

充分利用现有水系，加强沿线污水治
理，实施“常西湖截污工程”；加快推进常
西湖区域生态水系建设，充分利用常庄水
库、西流湖、南水北调干渠资源优势，新开
挖多条人工河流构成了支撑郑州西区的
水生态循环系统，未来的西部城市新区水
域面积占比将达到11%。

加快推进生态廊道建设。把中原西
路生态廊道作为示范性工程之一，仅用
一年左右的建设周期，西三环至绕城高
速共 10公里已初步呈现“公交进港湾、行
人在中间、辅道在两边、休闲在林间”的
生态效果。围绕构建绿色交通网络，做
好生态廊道建设，在中原西路、郑上路等
8条道路建设全长 49.2公里，两侧廊道宽
度为 50米的生态道路。南水北调两岸带
状公园建设即将开工，铁路沿线的绿化
即将完成，散布新区的公园游园或在规
划或在建设，未来的西部城区绿色将成
为城市的主基调。

不断完善道路附属基础设施的建设，
积极发展绿色交通体系，加大出入市口绿
化景观建设，提升景观品位。中原区还通
过打造立体绿化景观，实现以绿色为主题
的“畅、洁、绿、美、安”的景观大道。要不
了多久，一个彰显自然之美、城乡和谐的
现代田园都市将映入眼帘。

中原区：增速换挡 打造核心区
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“政府的工作思路非常清晰，
找准了定位，特别是发展大交通、
大物流、大产业的思路非常好，我
对河南未来的发展充满信心。”省
政协委员、大商集团郑州地区集
团总裁皇甫立志表示。

皇甫立志说，河南非常重视
现代服务业的提升、电子商务
产业的发展、现代物流体系建
设，大商集团作为一个商贸流
通领域企业，感到很振奋。他
表示，做好现代服务业的提升，

对于流通领域是非常有利的，
物流体系发达了，产品进和销
的渠道就会更广。

“政府要加快现代服务业的
转型升级，从政策、土地规划等
方面，引导、扶持实现传统零售
业向现代服务业升级。”皇甫立志
认为，郑州下一步应重点布局
大交通、大物流，交通和物流对
于 现 代 商 贸 业 的 发 展 至 关 重
要，要抓住这个机遇，让郑州真
正成为国际商都。

让郑州真正成为国际商都
——访省政协委员皇甫立志

“ 政 府 工 作 报 告 很 接 地
气 ，充 分反映了民意、民生和
民心 ，令 人 振 奋 。”省 人 大 代
表、郑州市国土资源局党组 书
记、局长刘维德说，他最关注
有 关 土 地 方 面 的 内 容 ，政 府
就 如 何 盘 活 土 地 资 源 提 出 了
很 好 的 落 实 思 路 ，郑 州 要 在
全省范围 内 利 用 好 土 地 的 增
减 挂 钩 ，通 过 农 村 土 地 的 综
合整治，把建设用地指标腾挪
出来，用于最需要建设用地的

地方。
他建议，郑州与省内经济

欠 发 达 地 区 结 成 对 子 ，进 行
土 地 资 源 的 增 减 挂 钩 ，这 是
一 种 资 源 优 势 互 补 的 途 径 。

“郑州缺建设用地指标，而一
些 经 济 欠 发 达 地 区 主 要 缺 的
是 资 金 ，通 过 资 金 与 用 地 指
标互换，达到资源优化配置。”
刘维德说，下一步，郑州市国
土 资 源 局 将 就 此 问 题 做 一 些
深度谋划。

深度谋划优化配置土地资源
——访省人大代表刘维德

昨日，工商、食
药监、疾病预防等专
业人员走进社区，向
居民传授卫生防疫、
仿冒商品鉴别、食品
安全等实用知识。

本报记者
栾月琳 摄

郑州有望诞生首个
五星级产业集聚区

本报讯（记者 张倩）昨日，记者从经开区获悉，2014
年该区各项经济指标均达到或超过五星级产业集聚区标
准，有望成为全省第一个五星级产业集聚区。

现代产业体系构建实现重大突破。2014年，经开区新
签约产业类项目52个，签约额达629亿元。其中，世界500
强投资项目5个、三力型项目9个。汽车产业方面，东风日
产全年实现产值243亿元，增长20.9%；海马全年产量超9
万辆；宇通客车产销突破6万辆，领跑全球客车企业。装
备制造业方面，全面开工建设中兴产业园、宝冶钢构等项
目，全年装备制造产业实现产值218.5亿元，增长15.8%。

对外开放平台建设迈上新台阶。强力推进国际陆港
建设、郑欧班列运营、E贸易试点和经开综保区申建等工
作。2014年经开区铁路货运吞吐量达 12.5万标箱，增长
50%以上；汽车整车进口口岸正式通过国家验收，成为内
陆地区第一个陆运整车进口口岸；截至 2014年底，郑欧
班列累计开行 100班，承运货物超 4万吨、货值总计超 5
亿美元，班列综合影响力稳居国内首位。

固定资产投资首破 300亿元。2014年，经开区新开
工项目77个，是2013年的近2倍，协议投资总额达604亿
元；建成投产产业项目18个，开工、竣工项目均居全市首
位。全年实现入库固定资产投资 328.6 亿元，同比增长
20.8%，年度投资首次突破300亿元。


